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GEMEENTELIJKE MEDEDELINGEN
Les points importants du Conseil 
Communal de la séance du 28 avril 2016
 
Hommage à Martin Gray
Armand De Decker, Bourgmestre (MR), a 
évoqué la disparition survenue quelques jours 
plus tôt de Martin Gray, Citoyen d’Honneur 
de la Commune d’Uccle depuis 2007. Martin 
Gray, dernier survivant du ghetto de Varsovie, 
s’était installé à Uccle en 2001 et y avait vécu 
durant douze années. "Martin Gray a subi à 
deux reprises la perte de sa famille. Sa mère 
et ses frères tués au camp d’extermination de 
Treblinka, son père lors de l’insurrection du 
ghetto de Varsovie et puis sa femme Dina et 
ses quatre enfants décédés dans l’incendie de 
leur maison dans le Var. Il va alors essayer 
de retrouver un équilibre au travers de 
l’écriture avec notamment l’extraordinaire 
"Au nom de tous les miens" qui lui a permis 
de transmettre un message de mémoire à 
travers la succession de drames qu’il a vécus", 
a souligné le Bourgmestre. En 2007, lors de 
la rénovation de la gare de Stalle, Martin 
Gray avait offert à la Commune l’une de ses 
sculptures dont les barbelés symbolisent 
les camps de concentration de la Seconde 
Guerre mondiale. Armand De Decker a 
souhaité saluer ce grand Monsieur en invitant 
l’assemblée présente à respecter un moment 
de silence à sa mémoire.

Interpellation citoyenne: adhésion de 
la Commune d’Uccle au réseau "Villes 
Lumières"
Au nom d'Amnesty International - Groupe 
43 d'Uccle, Marie-Paule Denis et Micheline 
Lefèvre ont interpellé le Conseil Communal 
afin d’inviter la Commune d’Uccle à signer 
la motion marquant son adhésion au réseau 
"Villes Lumières" d’Amnesty International. 
Un nouvel engagement qui s’inscrit dans la 
continuité de ce qui a déjà été pris comme 
engagement en 2010 dans le cadre de la 
Charte Mondiale des Droits de l’homme dans 
la Ville. Après avoir rappelé que l’impartialité 
de l’information était le pilier sur lequel 
se fonde l’action d’Amnesty, le groupe 43 
d'Uccle a proposé à la Commune de montrer 
l’exemple en agissant pour deux groupes de 
personnes. "Nous demandons à la Commune 
d’Uccle de se mobiliser pour Hamid Babaei, 
un Iranien doctorant à l’Université Libre 
de Liège, emprisonné en Iran pour avoir 
refusé d’espionner des étudiants iraniens 
en Belgique. Nous souhaitons aussi que la 
Commune marque son engagement pour la 
demande faite au gouvernement mexicain 
de mener une enquête qui donne des résultats 
sur la disparition depuis bientôt deux ans 
de 43 étudiants mexicains d'Ayotzinapa", 
a précisé Marie-Paule Denis. En guise de 
soutien à Hamid Babaei et aux 43 étudiants 
mexicains, deux photos de l’ensemble des 
Conseillers Communaux arborant des 
pancartes “Free Hamid” et “43 étudiants 
mexicains disparus, exigeons la justice 
au Mexique” ont été prises. Le Conseil 
Communal a voté à l’unanimité l’adoption de 
la motion (voir encadré). 
 
Modification du règlement de la prime 
communale à la sécurisation
Le Collège a décidé d’apporter une 
modification au règlement touchant 
l’encouragement des ménages à la protection 

contre les cambriolages et à la sécurisation 
des habitations. En effet, le montant 
maximum de la prime octroyée d’aide à la 
sécurisation passera désormais de 250 € à 
150 €. Cette modification traduit l’intention 
du Collège de dégager du budget pour 
permettre l’engagement d’éducateurs de 
rue au vu du contexte actuel. "Il y a des 
quartiers plus difficiles et plus sensibles 
qui nécessitent que nous y développions un 
travail de présence et d’accompagnement 
dans différents domaines", a expliqué 
le Bourgmestre. Si côté Ecolo, le groupe 
approuve les moyens dégagés pour les 
éducateurs de rue, il doute de la réelle plus-
value de cette prime sur la collectivité et 
n’est pas convaincu que les Ucclois soient 
séduits par ce montant. "Ce montant nous 
semble très symbolique quand on sait qu’une 
porte blindée coûte 2500 €. Va-t-il donc 
être maintenu? Va-t-il être modifié? Un 
plafond de revenus va-t-il être fixé pour les 
acquéreurs de cette prime?", a questionné 
Thibaud Wyngaard (Chef de groupe Ecolo). 
"Nous sommes convaincus de l’efficacité de 
cette prime et nous avons décidé de maintenir 
son montant à 150 €. Les investissements 
sont souvent plus petits, tels les dispositifs 
de renforcement pour châssis ou portes de 
garage par exemple. Cet apport de 150 € peut 
être alors déterminant. Notre volonté est de 
continuer à mener des actions de prévention 
contre les cambriolages qui restent encore 
trop présents à Uccle même si depuis 10 ans, 
ils ont baissé de 10 % sur le territoire ucclois. 
Ces primes restent donc utiles", a répondu 
le Bourgmestre. Approbation du point par 
la Majorité et le groupe PS. Abstention du 
groupe Ecolo.

Le Marché du Bourdon -  
Approbation du règlement
Après les marchés des places Homère 
Goossens et de Saint-Job, la Commune 
lance son troisième marché: le Marché du 
Bourdon. Ce dernier se déroulera tous les 
vendredis après-midi à hauteur du Pont 
de Calevoet, le long de la promenade verte. 
Avec ce lancement, la Commune souhaite 
accompagner la dynamique actuellement 
en cours dans le quartier du Bourdon. "Ce 
quartier est en pleine mutation, il subit 
un développement important. On y voit de 
nombreuses constructions et donc l’arrivée 
de nouveaux habitants", a relevé Boris 
Dilliès (MR). Si le projet a été accueilli avec 
beaucoup d’enthousiasme tant côté majorité 
qu’opposition, il a suscité néanmoins quelques 
réactions sur les éventuels embouteillages 
qu’il risque d’occasionner dans le quartier. 
"Il faut entamer des négociations avec le site 
Illochroma pour déplacer à terme ce marché 
et éviter ainsi les énervements de tous les 
navetteurs", a suggéré Ann-Mary Francken 
(Ecolo). "Peut-être envisager d’autres chemins 
afin de faciliter la mobilité entre 16 et 18h", 
a proposé Claudine Verstraeten (Chef de 
groupe PS). "C’est engorgé en permanence 
au niveau du Pont de Calevoet, je crains 
fortement l’animosité que cela va déclencher 
auprès des automobilistes" a tenu à exprimer 
Diane Culer (MR). Pierrot Desmet (Ecolo), 
conscient également de cette problématique, 
a tenu toutefois à faire remarquer que tous 
les automobilistes étaient aussi des clients 
potentiels. Concernant l’impact du marché 

sur le trafic, Boris Dilliès s’est montré 
rassurant: "Nous serons très attentifs à 
la problématique de la mobilité et à son 
évolution, et en cas de catastrophe, nous 
reverrons bien entendu notre copie. L’idée 
est que cela se passe le mieux possible". 
“Lorsque le site Illochroma sera réaménagé 
avec une grande place, il sera logique d’y 
mettre le marché à ce moment-là”, a ajouté 
le Bourgmestre. L’Échevin a, par ailleurs, 
souligné le fait que des négociations étaient 
en cours avec différents sites à proximité 
afin de prévoir du parking supplémentaire. 
Approbation du point par la majorité et 
l’opposition.

Également à l’ordre du jour
L’avis de la Commune concernant le projet 
de Plan de Gestion de l’Eau de la Région de 
Bruxelles-Capitale 2016-2021, la fixation 
des conditions de location de logements dits 
moyens dans un immeuble situé au Fort Jaco, 
la dénomination de nouvelles voiries, les 
modifications du règlement d’ordre intérieur 
et des projets pédagogiques des plaines 
de jeux, le retrait d’un élève de l’Athénée 
Royal Uccle 2 suite à des propos antisémites 
tenu à son égard, la création d’un bois des 
naissances et du souvenir, le plan d’urgence 
en cas d’accident nucléaire, la reconversion du 
site de l’hôpital ucclois…

Motion relative à l'adhésion de la 
commune d'Uccle au réseau  
“Villes Lumières” d'Amnesty 
International

Le conseil communal,
Considérant qu'Amnesty International a 
inauguré le concept “Villes Lumières”, un 
label décerné à une commune qui marque son 
engagement en faveur des Droits Humains; 
Considérant que l'adhésion à ce label 
implique une sensibilisation dans les écoles 
de la commune; Considérant que l'adhésion 
à ce label implique l'organisation d'une 
sensibilisation lors de la journée symbolique 
du 10 décembre; 
Considérant que la commune d'Uccle 
souhaite apporter un soutien symbolique à 
différentes personnes dans le monde dont les 
Droits Humains sont bafoués; 
Le Conseil Communal décide que: 
1 ) La Commune rejoint le réseau “Villes 
Lumières” et marque son soutien indéfectible 
aux individus en danger de par le monde; 
2)La commune garantit les droits inaliénables 
des individus sur son territoire et le respect 
de leur intégrité physique et intellectuelle; 
3) L’Echevinat de l’Education et de 
l’Enseignement va développer les séances de 
sensibilisation à la citoyenneté auprès des 
écoliers, élèves de la Commune; 
4) La Commune s'engage à soutenir 
prioritairement Hamid Babaei, étudiant 
iranien en Belgique, condamné en Iran car 
il a refusé d'espionner d'autres étudiants 
iraniens en Belgique et les 43 étudiants 
mexicains d'Ayotzinapa sur la disparition 
desquels toute la lumière doit être faite; 
5) La Commune adhère et défend les 
principes du réseau “Villes Lumière” 
d’Amnesty International qui sont par ailleurs 
repris au Titre II de la Constitution belge.
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LES INFOS COMMUNALES
De belangrijke punten van de 
gemeenteraad op 28 april 2016
 
Eerbetoon aan Martin Gray
Armand De Decker, burgemeester (MR), 
haalde de verdwijning enkele dagen eerder 
aan van Martin Gray, ereburger van de 
gemeente Ukkel sinds 2007. Martin Gray, 
laatste overlevende van het getto van 
Warschau, heeft zich in 2001 in Ukkel 
gevestigd en heeft er twaalf jaar gewoond. 
"Martin Gray heeft tweemaal familieleden 
verloren. Zijn moeder en zijn broers zijn 
gedood in het vernietigingskamp Treblinka, 
zijn vader tijdens de opstand in het getto 
van Warschau en daarna hebben zijn vrouw 
Dina en zijn vier kinderen het leven gelaten 
in een brand in hun woning in de Franse 
Var. Daarna probeerde hij zijn evenwicht 
terug te vinden door te schrijven. Zo schreef 
hij het buitengewone "Uit naam van al de 
mijnen", waarin hij een boodschap van 
nagedachtenis doorgaf doorheen de drama's 
die hij heeft meegemaakt," beklemtoonde 
de burgemeester. In 2007, bij de renovatie 
van het station van Stalle, heeft Martin Gray 
de gemeente een van zijn beeldhouwwerken 
aangeboden. Het prikkeldraad ervan staat 
voor de concentratiekampen uit de Tweede 
Wereldoorlog. Armand De Decker heeft deze 
grote heer hulde gebracht en de vergadering 
verzocht een minuut stilte te houden in zijn 
nagedachtenis.

Burgerinterpellatie: toetreding van de 
gemeente Ukkel tot het netwerk  
"Villes Lumières"
In naam van Amnesty International - Groep 
43 van Ukkel hebben Marie-Paule Denis 
en Micheline Lefèvre de gemeenteraad 
geïnterpelleerd om de gemeente Ukkel uit 
te nodigen om de motie te tekenen om toe 
te treden tot het netwerk "Villes Lumières" 
van Amnesty International. Een nieuw 
engagement dat in het verlengde ligt van 
wat in 2010 al is beslist in het kader van het 
Universele Charter voor Mensenrechten in 
de Stad. Nadat in herinnering is gebracht dat 
onpartijdige informatie de pijler is waarop de 
actie van Amnesty is gebouwd, heeft groep 
43 van Ukkel de gemeente voorgesteld het 
voorbeeld te stellen door iets te doen voor 
twee groepen van mensen. "Wij vragen 
de gemeente Ukkel zich in te zetten voor 
Hamid Babaei, een Iraanse promovendus 
aan de universiteit van Luik die gevangen 
is genomen in Iran omdat hij weigerde 
Iraanse studenten in België te bespioneren. 
Wij willen graag dat de gemeente zicht 
inzet voor de vraag bij de Mexicaanse 
regering om een onderzoek te voeren naar de 
verdwijning van 43 Mexicaanse studenten 
van Ayotzinapa, intussen bijna twee jaar 
geleden," verduidelijkte Marie-Paule Denis. 
Om steun te betuigen aan Hamid Babaei en 
aan de 43 Mexicaanse studenten zijn twee 
foto's genomen van alle gemeenteraadsleden 
voor borden met de tekst "Free Hamid" en "43 
Mexicaanse studenten verdwenen, wij eisen 
gerechtigheid in Mexico". De gemeenteraad 
heeft de motie met eenparigheid van stemmen 
aangenomen (zie kader).

Wijziging van het reglement voor de 
gemeentelijke beveiligingspremie
Het college heeft beslist een wijziging aan te 

brengen aan het reglement om gezinnen ertoe 
aan te moedigen zich te beschermen tegen 
inbraak en om hun woningen te beveiligen. 
Het maximumbedrag van de premie daalt 
van € 250 tot € 150. Deze wijziging kwam er 
omdat het college middelen wil vrijmaken 
om straathoekwerkers aan te werven, 
gelet op de huidige context. "In sommige 
moeilijkere en gevoeligere wijken moeten we 
werken aan onze aanwezigheid en aan een 
begeleiding op verschillende vlakken," legde 
de burgemeester uit. De Ecolofractie stemt 
in met de middelen die uitgetrokken worden 
voor de straathoekwerkers, maar ze twijfelen 
aan de meerwaarde voor de gemeenschap 
van deze premie en ze zijn er niet zeker van 
dat de Ukkelaar zich door dit bedrag zal 
laten overtuigen. "Dit bedrag lijkt ons erg 
symbolisch als we weten dat een gepantserde 
deur € 2500 kost. Zal de premie dus behouden 
blijven? Zal zij gewijzigd worden? Zal er een 
inkomensplafond worden vastgelegd om de 
premie te kunnen aanvragen?" wilde Thibaud 
Wyngaard (fractieleider van Ecolo) graag 
weten. "Wij zijn ervan overtuigd dat deze 
premie nuttig is en wij wilden het bedrag van 
€ 150 behouden. Vaak gaat het om kleinere 
investeringen zoals verstevigingen aan 
ramen of aan garagepoorten. Deze inbreng 
van € 150 kan dan een verschil maken. Wij 
willen ons blijven inzetten om diefstallen 
te voorkomen. Diefstallen komen in Ukkel 
nog steeds te vaak voor, ook al is het aantal 
de voorbije 10 jaar met 10 % gedaald. Deze 
premies blijven dus nuttig," antwoordde de 
burgemeester. Goedkeuring van het punt door 
de meerderheid en de PS-fractie. Onthouding 
van de Ecolo-fractie.

De Horzelmarkt - Goedkeuring  
van het reglement
Na de markten van het Homère Goossensplein 
en van het Sint-Jobsplein start de gemeente 
een derde markt: de Horzelmarkt. Deze vindt 
elke vrijdagnamiddag plaats aan de brug van 
Calevoet, langs de groene wandeling. Hiermee 
wil de gemeente de dynamiek versterken van 
deze volop bloeiende wijk. "Deze wijk is in 
volle verandering en kent een aanzienlijke 
ontwikkeling. Er wordt veel gebouwd en er 
komen veel nieuwe inwoners bij," legde Boris 
Dilliès (MR) uit. Het project is geestdriftig 
onthaald bij de meerderheid en bij de 
oppositie, maar toch waren er ook reacties 
waarin vragen gesteld werden over files die 
de markt in de wijk zou kunnen veroorzaken. 
"Er moet onderhandeld worden met het 
Illochroma-terrein om de markt op termijn te 
verplaatsen en om ergernis bij de pendelaars 
te voorkomen,"stelde Ann-Mary Francken 
(Ecolo) voor. "Misschien kunnen andere 
wegen gepland worden om de mobiliteit 
tussen 16 en 18 u. te vergemakkelijken," stelde 
Claudine Verstraeten (fractieleider PS) voor. 
"Aan de brug van Calevoet zit het verkeer 
constant vast, ik vrees dat automobilisten 
hier heftig op zullen reageren," beweerde 
Diane Culer (MR) dan weer. Pierrot Desmet 
(Ecolo) was zich ook van deze problematiek 
bewust, maar wees er niettemin op dat al 
deze automobilisten ook potentiële klanten 
van de markt zijn. Wat de impact van de 
markt op het verkeer betreft, stelde Boris 
Dilliès gerust: "Wij zullen de mobiliteit 
van erg nabij opvolgen en als het slecht 
evolueert, zullen we de plannen natuurlijk 

herzien. Het is de bedoeling dat alles zo vlot 
mogelijk verloopt". "Als het Illochroma-
terrein heraangelegd is met een groot 
plein, is het logisch dat de markt daarheen 
verhuist," voegde de burgemeester toe. 
De schepen benadrukte bovendien dat er 
wordt onderhandeld met verschillende sites 
om bijkomende parkeerplaatsen vlakbij te 
voorzien. Goedkeuring van het punt door de 
meerderheid en de oppositie.

Ook op de agenda
Het advies van de gemeente over het ontwerp 
van waterbeheerplan van het Brussels 
Hoofdstedelijk Gewest 2016-2021, het 
vastleggen van de huurvoorwaarden voor 
middenklassewoningen in een gebouw aan 
Fort Jaco, de benaming van nieuwe wegen, 
de wijziging van het huishoudelijk reglement 
en van de pedagogische projecten van de 
speelpleinen, het uitwijzen van een leerling 
van het koninklijk atheneum Uccle 2 wegens 
antisemitische uitspraken, de aanleg van een 
geboorte- en herinneringsbos, het noodplan 
voor nucleaire ongevallen, de reconversie van 
het Ukkels ziekenhuis, ...

Motie over de toetreding van de gemeente 
Ukkel tot het netwerk  
"Villes Lumières" van Amnesty 
International

De gemeenteraad,
Overwegende dat Amnesty International het 
concept "Villes Lumières" heeft ingehuldigd, 
een label voor gemeentes die zich inzetten 
voor de mensenrechten; 
Overwegende dat de toetreding tot dit label 
impliceert dat hierover in de gemeentescholen 
gesensibiliseerd wordt;
Overwegende dat de toetreding tot dit label 
impliceert dat hierover gesensibiliseerd wordt 
tijdens de symbolische dag op 10 december;
Overwegende dat de gemeente Ukkel op 
symbolische wijze mensen wil steunen van 
wie de mensenrechten over de hele wereld 
geschonden worden; 
Beslist de gemeenteraad dat: 
1) De gemeente toetreedt tot het netwerk 
"Villes Lumières" en zich onwankelbaar 
inzet voor personen die over de hele wereld in 
gevaar zijn;
2) De gemeente de onvervreembare 
rechten garandeert van personen op haar 
grondgebied en hun fysieke en intellectuele 
integriteit naleeft;
3) De dienst Opvoeding en Onderwijs 
sensibiliseringsacties zal uitwerken rond 
burgerzin voor de scholieren en leerlingen in 
de gemeente;
4) De gemeente zich ertoe verbindt prioritair 
steun te geven aan Hamid Babaei, een 
Iraanse student in België, in Iran veroordeeld 
omdat hij weigerde andere Iraanse studenten 
in België te bespioneren en aan de 43 
Mexicaanse studenten van Ayotzinapa van 
wie de verdwijning nog opgehelderd moet 
worden; 
5)De gemeente toetreedt tot het netwerk 
"Villes Lumière" van Amnesty International 
en er de beginselen van verdedigt die 
bovendien opgenomen zijn in Titel II van de 
Belgische grondwet.


